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  ATA CBH-AP/001/2024 1 

Aos dezesseis dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, as 09h00, no Hotel Sun 2 

Valley Marília by Atlântica, em Marília/SP, conforme convocação prévia, foi realizada a 47ª 3 

Reunião Ordinária do Comitê das Bacias Hidrográficas dos Rios Aguapeí e Peixe. Dando 4 

início, o Presidente do Comitê Sr. Daniel Alonso, Prefeito de Marília, fez os agradecimentos 5 

e as considerações iniciais sobre a reunião, declarando aberta a 47ª Reunião Ordinária do 6 

CBH-AP, na sequência passou a palavra ao Vice Presidente, Sr. Luis Sergio de Oliveira, 7 

representante da ABRHidro, para suas considerações.  Com a palavra o Sr. Luís Sergio 8 

cumprimentou os representantes da Sociedade Civil e os demais presentes desejando uma 9 

boa reunião a todos. Novamente com a palavra o Sr. Presidente passou para a Secretária 10 

Executiva, Sra. Suraya Modaelli, representante do DAEE, para suas considerações iniciais 11 

e para que inicie os trabalhos previstos na pauta da reunião. Com a palavra a Sra. Secretária 12 

informou a existência de quórum para a realização da reunião.  Após as boas vindas e 13 

passando ao primeiro item de pauta, solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião anterior, 14 

afirmando que a mesma foi disponibilizada previamente aos membros. O Sr. Presidente 15 

colocou em votação a dispensa da leitura da ata, não havendo nenhuma manifestação, a 16 

proposta foi aprovada. Colocada a ata em apreciação e votação e não havendo 17 

manifestações, a ata foi aprovada. Prosseguindo, a Secretária Executiva passou os informes 18 

do Comitê:  1) Durante o mês de dezembro – a secretaria executiva participou de várias 19 

reuniões sobre o MPO; 2) 18/12 – Reunião Ordinária do CRH; 3) 19/12 – Aniversário de 28 20 

anos do CBH-AP; 4) 06/02 – Foi realizada a Jornada Técnica - monitoramento das condições 21 

agrometeorológicas do CBH-AP, como suporte às condições de manejo de água das 22 

culturas e riscos de seca e aos planos municipais de controle de erosão rural; 5) 09/02 - 23 

Reunião do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Rio do Peixe e Aguapeí; 6) 16/02 - 24 

1ª Reunião Ordinária de Conselho Consultivo da Estação Ecológica de Marília; 7) de 11 a 25 

15/03 – Seminário “Água nosso bem mais precioso”, realizado de forma online pela SEMIL; 26 

8) 14/03 – 5ª Reunião da CT-PA e 3ª Reunião da CTEM; 9) 21/03 – Reunião do 27 

PROGESTÃO; 10) 27/03 - 1ª Reunião do Fórum Paulista de Comitês de 2024. Finalizando 28 

os comunicados, Sra. Secretária explicou que no prisma de cada membro, sentado à mesa, 29 

foram colocados QRCodes das Redes Socias e também dos documentos que serão 30 

discutidos na reunião, e anunciou que a partir de uma demanda da CT-PA, entre uma 31 

parceria DAEE e CETESB, será realizado, no dia 11/06, o II Workshop de Recursos Hídricos 32 

presencialmente em Marília. Após os informes do Comitê, passando ao próximo item de 33 

pauta, convidou o Sr. Carlos Camargo, representante do DAEE, para fazer a capacitação 34 
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com o tema: Elaboração de Projetos FEHIDRO. Após a capacitação, passando ao próximo 35 

item de pauta voltou a palavra para o Sr. Carlos Camargo, Coordenador da CT-PA, para 36 

apresentar a Deliberação AD Referendum CBH-AP Nº 259 de 21 de março de 2024, 37 

que aprova a Planilha Síntese (PS) do Plano de Bacia Hidrográfica do CBH-AP referente ao 38 

quadriênio 2024-2027. Após apresentação, e sem manifestações do plenário, o Sr. 39 

Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Prosseguindo, o 40 

Sr. Carlos Camargo apresentou a Deliberação AD REFERENDUM CBH-AP Nº 260 de 21 41 

de março de 2024, que aprova Plano de Ação (PA) e o Programa de Investimentos (PI) 2024-42 

2027 do CBH-AP. Após apresentação, e sem manifestações, o Sr. Presidente colocou a 43 

Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Com a palavra o Sr. Carlos Camargo 44 

apresentou a Deliberação AD REFERENDUM CBH-AP Nº 261 de 21 de março de 2024 que 45 

aprova Plano de Aplicação de Recursos da Cobrança para o exercício de 2024 do CBH-AP. 46 

Sr. Luis Sergio, representante da ABRHidro, perguntou sobre os quatro projetos cancelados, 47 

onde dois deles o recurso voltou e os outros dois não. Sr. Carlos Camargo esclareceu que 48 

o recurso não retornou pois os projetos foram cancelados antes de serem aprovados. Sr. 49 

Angelo Rossi, representante da Cooperativa Sul Brasil, perguntou qual foi o total de recurso 50 

disponibilizado no ano 2023 para aplicação, e deste total quanto sobrou e se foi incorporado 51 

aos recursos deste ano de 2024. Sr. Carlos Camargo, esclareceu que no ano de 2023 foram 52 

disponibilizados R$ 6.934.794,70 do qual teve um saldo de R$ 286.000,00 que voltou para 53 

ser investido em 2024. Sra. Suraya Modaelli, ressaltou que os recursos da cobrança ficam 54 

na conta de custeio do Comitê, mas que o problema maior é recurso do CFURH, que a cada 55 

ano que aumenta o dinheiro da cobrança, diminui o recurso que vem do CFURH e se não 56 

utilizado, o dinheiro não volta para o Comitê. Após manifestações, o Sr. Presidente colocou 57 

a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Com a palavra o Sr. Carlos Camargo 58 

apresentou a Deliberação AD REFERENDUM CBH-AP Nº 262 de 21 de março de 2024 que 59 

aprova diretrizes, procedimentos e critérios para a solicitação, pontuação e hierarquização 60 

de recursos do FEHIDRO 2024 (compensação financeira e cobrança pelo uso dos recursos 61 

hídricos), destinados ao CBH-AP. Após apresentação, e sem manifestações do plenário, o 62 

Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Novamente 63 

com a palavra o Sr. Carlos Camargo apresentou a Deliberação CBH-AP Nº 263 de 16 de 64 

abril de 2024 que aprova para fins de certificação do PROCOMITÊS o Relatório de 65 

Atividades referente as metas do ano de 2023 e o Plano de Trabalho para 2024 das UGRHIs 66 

20 e 21. Sra. Suraya explicou que o PROCOMITÊS é um programa nacional de 67 

fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas, da Agência Nacional de Águas e 68 
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Saneamento Básico - ANA, instituído pela Resolução ANA nº 1.190/2016, que foi criado para 69 

promover o aprimoramento dos Comitês de Bacias Hidrográficas dos estados e do Distrito 70 

Federal, com o objetivo de proporcionar condições para a melhoria da capacidade 71 

operacional dos CBH's, prevendo o aporte de recursos financeiros, em parcelas anuais, que 72 

dependerão do cumprimento de metas acordadas entre representantes da ANA, CBH's e 73 

órgãos gestores de recursos hídricos dos estados. Após apresentação, e sem 74 

manifestações, o Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por 75 

todos. Cumprida a pauta o Sr. Presidente abriu a palavra para manifestações dos membros 76 

do plenário. Com a palavra o Sr. Mario Marques, representante do Rotary Club de Marília 4 77 

de abril, ressaltou que os problemas relacionados a apresentação de projetos são sempre 78 

os mesmos e se repetem ano a ano. Sugeriu que os Prefeitos coloquem funcionários de 79 

carreira da prefeitura para ajudar os engenheiros na elaboração dos projetos, para que esses 80 

funcionários possam dar continuidade ao processo independente da gestão. Sr. José 81 

Aparecido, representante da UniFai, falou sobre a preocupação quanto ao código florestal, 82 

o qual em 2012 sofreu alteração. Relatou que existem, no mínimo, 5 projetos de leis que 83 

acabam com as leis ambientais principalmente com o que sobrou do código florestal de 84 

2012. Considerou pertinente colocar isso em discussão para se conhecer a fundo essas leis 85 

e ao mesmo tempo difundir aos outros Comitês essa situação que é muito séria e 86 

preocupante. Sra. Suraya, ressaltou que existem muitos projetos de lei preocupantes, e que 87 

o Comitê não tem uma assessoria parlamentar que permite fazer o acompanhamento do 88 

que está acontecendo no congresso ou no senado. Explicou que os Comitês tem se 89 

manifestado na medida que o projeto começa a caminhar. Existem 2 projetos de lei que nos 90 

atinge diretamente, um que muda as regras dos royalties de energia em função de se criar 91 

um plano estadual de infraestrutura hídrica, é um projetos que os Comitês estão começando 92 

a se mobilizar pelo Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas e pelo Fórum 93 

Paulista de Comitês de Bacias Hidrográficas, e um outro PL que muda a divisão dos royalties 94 

e geração de energia elétrica, são 700 estados que tem a área inundada pelos reservatórios, 95 

e estão com um projeto para mudar o percentual para que eles recebam um percentual maior 96 

ainda com relação a esses danos ambientais. Sra. Suraya propôs convocar a Câmara 97 

Técnica de Assuntos Institucionais – CT-AI do CBH-AP para uma reunião, para que os 98 

membros que compõem está CT possa analisar esses PL’s, ver o que é pertinente o Comitê 99 

se manifestar. Sra. Luci Milreu, representante da ONG Origem, concordou com o Sr. Mario 100 

Marques quanto a designar funcionários de carreira nas prefeituras para ajudar na 101 

elaboração dos projetos. Concordou também com a fala do Sr. José Aparecido, que 102 
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realmente a situação dos biomas é muito séria, destacando a questão do cerrado que já foi 103 

muito prejudicado, muitas vezes para a plantação de eucalipto. Perguntou se é possível o 104 

Comitê pedir ao senado onde estão os projetos e ver nestas comissões quem são os 105 

deputados indicados para estas comissões. Sr. João Carlos, prefeito de Garça, explicou que 106 

o município de Garça vem há alguns anos com problemas sérios na questão de resíduos 107 

sólidos, no qual o aterro sanitário e o aterro de inertes que está à margem do Rio Tibiriçá, 108 

está com problemas de contaminação, e por iniciativa da prefeitura estes aterros foram 109 

encerrados. Para resolver esta situação foi montado um consorcio regional com três 110 

objetivos: tratar de educação ambiental permanente, unidade de valorização de resíduos e 111 

unidade móvel de resíduos da construção civil. Explicou que foi apresentado um projeto para 112 

o FECOP, como uma solução regional para as questões de resíduos sólidos, e pediu 113 

manifestação de apoio do CBH-AP e CBH-MP para este projeto como prioridade regional. 114 

Sra. Suraya propôs a Secretaria Executiva fazer uma moção de apoio do Comitê ao projeto 115 

trazendo a questão dos resíduos como uma prioridade para preservação dos recursos 116 

hídricos. Sr. Presidente colocou em votação onde foi aprovado por todos. Finalizadas as 117 

manifestações, o Sr. Presidente passou a palavra ao Sr. Luis Sergio, Vice Presidente que 118 

agradeceu as entidades da Sociedade Civil presentes na reunião e finalizou citando o 119 

manifesto da ABRHidro quanto ao PL 2918 sobre a diminuição do recurso do CFURH. Na 120 

sequência, com a palavra para a Sra. Suraya Modaelli, Secretária Executiva ressaltou que 121 

foi deliberado na reunião critérios para apresentação de 9 milhões de reais a fundo perdido, 122 

pediu aos técnicos das prefeituras que atentem a deliberação, colocou a Secretaria 123 

Executiva a disposição para eventuais dúvidas e esclarecimentos e finalizou agradecendo a 124 

presença de todos. Finalizada a pauta e nada mais a tratar, o Sr. Presidente, agradeceu aos 125 

prefeitos presentes e ressaltou o papel e a importância do Comitê no projeto de construção 126 

do Sistema de Tratamento de Esgoto de Marília e os problemas do município quanto aos 127 

resíduos. Finalizou agradecendo a presença de todos e encerrou a 47ª Reunião Ordinária 128 

do CBH-AP. 129 


